

Descripción

En la capital. 450 pts. trimestre
Fuera de la capital. 5 id.
Extrajero. 15 semestre
Idem un año. 30

Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Admón plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
En la 1.ª página, 1 pta. línea.
En la 2.ª 75 céntos.
En la 3.ª 50 céntos.
En la 4.ª 25 céntos.
y a los suscriptores 12.
El importe del timbre a cargo del anunciante.
Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.
Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

Año XXXIII

Redacción y Admon.
PLAZA DE SAN FRANCISCO, 6.

Gerona, miércoles 21 de Enero de 1903

Dirección telegráfica
LUCHA GERONA

Num. 7.861

REVISTA POLÍTICA

Estamos sin actualidad política, que es lo peor que puede suceder a quien tiene la obligación de satisfacer diariamente la curiosidad pública.

Los fusionistas continúan en la misma actitud, sin jefe y sin programa, esperando la llegada del señor Moret para reunirse y trazar la línea de conducta que se debe seguir.

Este señor tiene fuerte empeño en no asistir al acto pues no quiere someter a la deliberación de una Asamblea el asunto de la jefatura, pues cree que tiene esta segura y sabe las pocas simpatías que cuenta entre sus amigos y correligionarios.

Los señores Montero Rios y Marqués de la Vega de Armijo, han conferenciado largo y tendido para tratar de armonizar las discusiones que amenazan, é intentar conjurar la tempestad que empieza a señalarse en el político horizonte.

Se cree que estos dos señores no llegarán a un acuerdo, pues aun cuando sus ideales políticos sean iguales, la ambición que les corroe hace imposible llegar a una inteligencia.

Canalejas en tanto y sus adeptos, están en una situación expectante contemplando como se desarrollan los sucesos, pero sin dormirse en los laureles, trabajan activamente preparando el terreno para que la próxima lucha electoral dé abundantes y sazonados frutos en bien del partido y para prosperidad del país.

Su jefatura se impone, pues rompiendo el círculo que le rodea, únicamente se encuentra un pequeño ejército en desbandada, sin fuerzas ni prestigios, difícil de organizar y por tanto sin reunir ninguna de las condiciones necesarias para encargarse de la dirección de un Estado.

Todo cuanto se diga ahora es prematuro pues antes tenemos que ver a que lado se inclinará la balanza electoral, pues digan lo que quieran los señores Maura y Silvela, ellos son los que tienen que colocar el peso.

De inocentes pueden tildarse las declaraciones que ha hecho el señor Silvela tratando de asuntos electorales, que concuerdan con las que en no lejano tiempo hizo el actual ministro de la Gobernación.

Dijo que los conservadores no se prestarán a pactar con ningún partido ni prestarán apoyo a personalidad ni a entidad alguna, pues quieren que la libre emisión del sufragio sea respetada con toda su pureza, pues con estas inteligencias quedan perjudicados los mismos partidos, no saliendo tampoco ganando nada el país.

El Gobierno, añadió el Sr. Silvela, apoyará la candidatura conservadora frente de la de oposición, sea esta liberal, tetuanista, republicana ó indefinible.

¿Es ingenuidad ó premeditación? Bien sabe el gobierno que si se dejara en absoluta libertad a los ciudadanos españoles para elegir a sus representantes, no saldrían por cierto las mayorías de los partidos turnantes.

Mientras el jefe de los conserva-

dores se olvida de los disgustos del gabinete y de la poca paz doméstica que reina en él, haciendo calendarios y levantando castillos en el aire, sus partidarios están que trinan por la política que está elaborando el señor Maura.

Las rivalidades entre los individuos de las dos familias unidas, que empezaron discretamente, hoy ya se han desencadenado cual fuerte torbellino, que como alud inmenso amenaza aplastar el edificio ministerial.

Muchos han ejecutado actos de rebeldía que anuncian, si bien no una disidencia, una retirada a los cuarteles de la vida privada.

Ha empeorado la situación el conflicto de los marinos, que según se dice, ha producido el señor Sanchez de Toca desde su ministerio.

A este señor se le ha hecho desde las columnas de la prensa una guerra sin cuartel, por las reformas que ha emprendido para tratar de reorganizar la armada.

Este asunto se presenta con alguna gravedad, pues mientras el ministro piensa en dimitir porque entiende que sus compañeros de Gabinete no le apoyan lo suficiente en sus resoluciones, el disgusto de los jefes de la Armada es grande, por ciertas declaraciones que hizo el señor Sanchez de Toca, comparando la Marina al peor Ayuntamiento, y también se proponen presentar la dimisión de sus cargos.

Este conflicto que se ha originado, nos ha dado muestra de cuál es la actual situación de nuestra Marina de Guerra. No tenemos barcos ni personal organizado y es tal el desbarajuste que reina en este ramo, que si por acaso alcanzara a España algo de lo de Marruecos y tuvieramos que formar al lado de las escuadras de las potencias, sería la vergüenza y el ludibrio mayor para la patria y la ruina y el desprestigio completo de nuestra Marina de Guerra.

El conflicto no se resolverá tan fácilmente, si no se emplea para ello una mano de hierro y no se encarga de resolverlo una inteligencia clara y una voluntad enérgica.

A GRANDEL

Decía el Diario de Gerona en una de sus pasadas ediciones, que la noticia que nosotros dimos acerca la discordia que reina entre los catalanistas, carecía completamente de fundamento.

Para demostrarle que no somos nosotros solos que sustentamos este criterio, hace unos días recibimos un billete anónimo, que á juzgar por lo que expresa, está redactado por uno de la familia, pues dá cuenta de ciertas interioridades, agenas completamente del dominio público.

Dice así: Los conspicuos del catalanismo (?) en esta ciudad andan á la greña.

Y todo, según se dice, porque la mayoría de sus companys no les quieren.

El victorioso y entrometido propietario de Tordera en la última Junta general de los de la Lliga, fué reelegido por un voto (?) de mayoría.

¿Cuántas simpatías! El atildado banquero don Fernandito, fué derrotado estrepitosamente.

Lo cual motivó que se diesen de baja indignados.

¿Será debido á esto que los aludidos, junto con otros elementos capitaneados por el popular director de las Ballesterías, tratan de fundar un Centro Regionalista de anchas bases?

O quizá en su ambición desmedida porque con sus antiguos compañeros les era difícil escalar ciertos lugares, así podrán cultivar sus amistades con el tirano y hacer de saca sillas en el Gobierno civil.

Ya lo veremos.

Veremos que contesta á todo esto el colega aludido.

El Deber, semanario de los reaccionarios de Olot, en su último número, arremete contra un vendedor de periódicos porque propaga por aquella villa los órganos de la prensa liberal.

Esta gente son los mismos en todas partes; queriendo cerrar las puertas al progreso no hacen otra cosa que tirar piedras sobre su tejado, que afortunadamente es de vidrio.

Gritan y vociferan, pero sus palabras se perderán en el vacío.

Colocado en el puesto del vendedor de periódicos yo les daría las gracias.

Por la propaganda.

Ahora un consejo á éste.

¡Vocea fuerte, muchacho!

Este mismo periódico y en la misma crónica dedica unos párrafos contra Canalejas, contra nosotros y contra todos los que nos siguen, propalando especies que los mismos periódicos que las publicaron las desmintieron despues, rectificando con nobleza.

No nos extraña que no lo haga así, pues sería faltar á la política de toda esta gente.

Puesto que el deber de El Deber es difamar cumplir con su deber El Deber.

Peró á nosotros nos hace el mismo efecto que los perros ladrando á la luna.

El Diario de Gerona en su edición de ayer publica una fe de erratas del suelto que referente á las cuestiones de las oficinas de Hacienda insertó el pasado domingo.

He seguido el suelto rectificando haciendo las rectificaciones que se señalan lo he leído de nuevo, y... tampoco me resulta.

Espero que el compañero publicará una nueva serie de erratas, y con ella puede que ponga en claro toda aquella algarabía de palabras.

EN LA AUDIENCIA

Ayer por la mañana continuó en la Audiencia provincial, el juicio por jurados para ver y fallar la causa que por el delito de falsedad y malversación de caudales, se seguía contra Francisco Marés Cusi.

El abogado defensor Sr. Corominas, en una brillante oración forense, rebatió los cargos que el día anterior formuló el representante del ministerio fiscal.

Después de haber cumplido la defensa su cometido, el presidente Sr. Miró hizo el resumen y recomendó al jurado obrara con arreglo á su conciencia.

El tribunal popular después de una larga deliberación emitió su veredicto, que fué de inculpabilidad por el delito de malversación de caudales y de culpabilidad para algunos de los de falsedad que se imputaban al procesado.

En vista de este veredicto, el representante del ministerio fiscal pidió que se impusiera al procesado la pena de ocho años de inhabilitación en cargo público y la multa de siete y veinticinco pesetas para cada uno de los delitos de que resultaba culpable, habiéndose conformado la defensa con esta petición.

El tribunal de derecho dictó sentencia con arreglo á la petición fiscal.

El acto terminó á la una.

Una suscripción

Nos ha suplicado D. José Martí, encargado de la suscripción abierta para sufragar los gastos de la compra de un nicho para depositar los restos y honrar la memoria del veterano republicano D. Pablo Alsiná, que para satisfacción propia y de los

que han contribuido con su óbolo á formar la lista de la suscripción citada, publicásemos el estado detallado de la misma justificando la inversión de fondos, á lo que nos prestamos gustosos.

RECAUDADO

Table with 2 columns: Name and Amount (pts.-céntos). Includes entries for José Martí (12 50), J. Vila Fornés (19 50), Un amigo (5), Sebastián Corominas (3), José Soler (a) Jusepabill (2), Leandro Comas (3), José Dalmau (10), A. Jaumeandreu (5), Bernardo Tello (5), J. Escabia (1), A. Puigoriol (10), Francisco Malaret (3), C. Elps (2), J. M. Miró (3), Juan Nicolás (fondista) (2), P. Torres (3), Sebastián Fornés (10), B. Massot (3), José Serra (3), José Gumbau Serra (3), Francisco Rogés (1), Francisco Huguet (1), Ruperto Lopez (5), Un amigo (3), Total recaudado (111).

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes: Importe del nicho perpetuo (100), Gastos de cerrar el nicho (10), Título (1), Importar los gastos (111), Total recaudado (111), Importar los gastos (111).

SOCIEDADES

Han renovado en el presente mes sus juntas directivas en la forma que á continuación se expresa, las siguientes sociedades.

La fraternidad del Magisterio del partido de Figueras. Presidente, José Pallarés; vice-presidente, Antonio Balmaña; contador, Gregorio Carandell; secretario, Lorenzo Jou Olio, y vice-secretario, Juan Baile.

Antigua Asociación de socorros mutuos entre hermanos curtidores de la ciudad de Figueras. Presidente, Sebastián Pujol; depositario, José Argelés; contador, Juan Samaniego; recaudador, Isidro Lluís; enfermeros, Francisco Garriga y Francisco Torrent, y secretario, Juan Vidal.

La Gabeta sociedad de peones albañiles de Figueras. Presidente, Miguel Santaló; vice-presidente, Ramón Vinardell; tesoroero, Juan Maurici; contador, José Pellicer; vocales, Miguel Camp y Tomás Sañol; y secretario, César Flores.

Casino popular recreativo de Avinyonet. Presidente, Juan Vila; vice-presidente, Narciso Guinjamie; secretario, Salvador Masó; vice-secretario, Juan Vilá; vocales, Juan M. let y Pedro Portas; y tesoroero, Jaime Marqués.

La Alianza de socorros mutuos de Figueras. Presidente, José Serra; vice-presidente, Agustín Riera; tesoroero, Sebastián Moncanut; contador, Francisco Garreta; recaudador, Jaime Santanach; secretario, Juan Vila Soler; enfermeros, Juan Parcallas, Juan Sa lurni, Rafael Callís y Andrés Ferrés, y celadores, Pedro Burgell y José Gabra.

Montepío Alemany de ambos sexos de Cassà de la Selva. Vice-presidente, Pedro Dalmau; tesoroero, Francisco Llonch, y secretario, José Vidal.

**Sociedad de obreros carpinteros de Palamós.** Presidente, Miguel Roca; contador, Juan Mon; vocal, José Aleña, y secretario, Pedro Matavera.

**La obrera**

sociedad de socorros mutuos de Figueras. Presidente, Emilio Arbuset; vicepresidente, Olegario Soldevila; tesorero, Ramón Dalmau; recaudador, Juan Surroca; contador, Sebastián Basco; celadores, José Taberner y Pedro Balansá; enfermeros, Ignacio Costals y Pedro Sabater, y secretario, Gumersindo Albá.

**Orfeo Catalunya**

de Cassá de la Selva. Vice-presidente, Francisco Figueras Oller; contador, José Presas Dausá; conservador, Joaquin Dausá Suris, y secretario 2.º, Juan Domingo Gisperi.

**El Terruño Moderno**

federación de artes y oficios de la comarca ampurdanesa. Presidente, José Baille; contador, Juan Abós; tesorero, Francisco Farré; vocales, Juan Compta y José Roquet, y secretario, Pablo Cros.

**La Paleta**

de obreros albañiles de Figueras. Presidente, Arturo Terradell; tesorero, Domingo Llonch; recaudador, Juan Malagelada; vocales, Juan Roda y Jaime Roca, y secretario, Antonio Fraixanet.

**GRAN CENTRO DE REDENCIONES MILITARES**  
establecido en Guadalajara desde el año 1880

Bajo la dirección de don Antonio Boixare y Claverol.

**REEMPLAZO DE 1903**

Seguro á Prima fija. Al contado. Ptas 775 id. á » En 2 plazos. » 895

Para mas detalles, dirijanse al representante en Gerona don Narciso Ordeig, Banquero.

**Clinica del Cirujano-Dentista**

**ARTURO F. ROSÉS**

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor.  
Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca,  
Veinte años de práctica en hospitales.

**S. Francisco, 7, 2.º-Gerona.**

**NOTICIAS**

En el órgano oficioso de los catalanistas ultramontanos ó sean los catalanistas de *double*, los que se llaman tales para medrar y figurar solamente, hemos leído que ha quedado constituida la Lliga Catalanista ó Regionalista (no sabemos como se llama pues de los dos maneras la cita dicho diario) y que su junta directiva la componen los señores don Francisco Monsalvatje, presidente; don Ramon Matas, vicepresidente; don Fernando Coll, tesorero; don Joaquin Fabrellas, don Narciso Sambola y don Juan Almeda, vocales, y don Pedro Macías, Secretario.

Con la sola lectura de estos nombres basta para formar concepto exacto del carácter reaccionario de la nueva asociación y constituye por si sola, la mejor prueba, el mejor argumento demostrativo de la división que reina entre los catalanistas de esta ciudad y del deslinde que se ha efectuado entre los que profesan las ideas catalanistas sin transigencias ni contubernios vergonzosos y los que se cobijan bajo esta bandera para que les sirva solo de sombra en que oculten sus miras interesadas, sus egoísmos personales y sus ideas retrógradas.

¿Porqué en la nueva Junta no figura ninguno de los catalanistas reconocidos como tales por la consecuencia en defender sus ideas?

¿Es que entre los catalanistas antiguos, los verdaderos, no hay ninguno con méritos y cualidades suficientes para figurar en la junta de la *Lliga*?

Estas son las preguntas que ayer se hacían cuartos leían el oficioso suelto, las que unánimemente eran contestadas afir-

mando lo que el colega se empeña en negar, ó sea que la división entre los catalanistas de Gerona es un hecho, por más que se esfuerzen unos y otros en ocultarlo.

De sobras existen elementos entre los catalanistas de ayer, que exceden en valía á los catalanistas de hoy, pero la razón de haber sido aquéllos popuestos, es porque no transigen con ciertos manejos, muy del gusto del colega referido y porque quieren sostener sus ideas con cierto espíritu de liberalismo que molesta ó repugna á los nuevos catalanistas.

El lobo cubierto con la piel de la oveja ha hecho palpable su engaño y al convenirse de ello los catalanistas íntegros han preferido separarse y quedar solos, á no que se les confunda con aquella manada de catalanistas difrazados.

Indudablemente que esto ha de restarles fuerzas, pero es también indudable que ante la opinión han de ganar muchas simpatías, pues perfectamente se distinguen ahora los que luchan por nobles y desinteresados fines, de los que luchan solo por ruines y mezquinos móviles.

Ha fallecido en el manicomio provincial de Salt, el vecino de Torroella de Fluviá, Sebastián Ferrarós Escarrá, natural del pueblo de Borrásá.

Ayer por la tarde en la calle del Progreso se desbocó un caballo que conducía un carruaje, en el que iban dos niños, volcando en la plaza de San Francisco, sin que afortunadamente tuvieran que lamentarse desgracias personales.

Mañana por la noche se pondrá en escena en el teatro «Jardines de Noyedades», la zarzuela *El salto del pasiego*, en la que debutará el tenor D. Francisco Munté.

Ha suspendido por unos días su marcha, la Comisión formada de individuos de la Diputación y del Ayuntamiento que debía recorrer algunas poblaciones de Cataluña para estudiar la organización de una Escuela de Artes y Oficios.

El Jefe de la Comandancia de la Guardia civil, ha manifestado al Gobernador de la provincia, que en ninguna población se juega á los prohibidos, existiendo solo sospechas de que la ley se infrinja, en el pueblo de Palau Sabardera, por la cual se han dictado las más severas órdenes para impedirlo, en caso de que dicha infracción se cometa.

El Gobernador civil de esta provincia señor Tejon, ha nombrado á don José Miguel Lassala, secretario particular.

Las excelentes cualidades que durante el tiempo que estuvo encargado de la Secretaría del Gobierno civil demostró poseer el señor Miguel, nos relevan de toda clase de elogios, pues conocido es de todos su probidad, honradez y laboriosidad.

Le felicitamos, eso sí, muy de veras por la confianza que supone el cargo conferido al señor Miguel y porque con este motivo podrá seguir permaneciendo entre nosotros.

La recaudación por todos conceptos durante la primera quincena de este mes, según los datos facilitados en Hacienda, ha sido de 12.962,950 pesetas, cantidad que, comparada con la obtenida en igual período del año anterior, acusa una baja de pesetas 839.222.

En realidad, aunque aparece una baja, la recaudación es favorable, teniendo en cuenta que la quincena con que se compara superó en 1.300.000 pesetas, por redenciones del servicio militar activo, y en la primera de este año no ha habido ingreso por ese concepto, por haberse hecho en el pasado mes de noviembre.

En la prensa barcelonesa leemos la reseña de la sesión celebrada el día 17 del actual por la Real Academia de Buenas Letras, en cuya sesión el canonigo de Vich doctor don Jaime Colléll, dió á conocer á dicha corporación el génesis de la obra *Alfonso V de Aragon en Italia* cuyo autor, nuestro queridísimo amigo que fué, el ilustrado médico don José Ametller, dejó es-

crita al morir y cuya publicación han encargado sus herederos al expresado doctor Colléll.

Dicho libro, del que nos ocuparemos con mayor extensión, mereció que la Academia dirigiese entusiastas alabanzas á su autor.

Ayer se nos aseguró que en cuanto termine sus compromisos la aplaudida compañía de zarzuela que actúa en el teatro «Jardines de Noyedades», vendrá á dar una serie de representaciones la notable compañía acrobática que dirige la señora Alegria y que actualmente actúa en el teatro Tivoli de Barcelona, donde cosecha muchos aplausos.

Celebraremos se confirme la noticia.

Por hallarse ligeramente enfermo el Juez de este partido don Rómulo Villahermosa, se ha encargado del Juzgado de primera instancia el juez municipal don José Catalá.

Desearnos que la indisposición del señor Villahermosa sea breve.

La Sociedad *Gironés y Henrich* que explotan en gran escala las minas de Caralps, han solicitado, que se cree en dicho pueblo un puesto de Guardia civil para garantizar el orden, que si bien hoy no peligrá, puede un dia alterarse por causa de la heterogeneidad que presentan los trabajadores empleados en aquella explotación, muchos de los cuales son desconocidos en absoluto.

El tiempo sigue constante é igual que los dias anteriores.

Hace cinco dias que no se ha vislumbrado el sol, siendo pocos los ratos en que la lluvia haya cesado.

Por causa de esta, los ríos Onyar y Ter han experimentado fuerte crecida.

Por no haberse reunido número suficiente de señores concejales, no pudo celebrar ayer tarde sesión de primera convocatoria el Ayuntamiento de nuestra ciudad.

Mañana la celebrará de segunda.

Por causa del temporal de lluvias reinante en casi toda Cataluña, los trenes llegan á esta ciudad con retraso, en su mayor parte.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.  
Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

**Camilo Fontbarnat, Cirujano**

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

**Sección telegráfica**

**Servicio especial de «La Lucha»**

Por causa de los temporales reinantes las líneas funcionan irregularmente.

En esta ciudad, desde las cuatro de la tarde ha quedado incomunicada nuestra central con Madrid y despues de la siete de la tarde ha quedado tambien interceptada la comunicación con Barcelona.

Por esta causa dejamos ayer de recibir la conferencia telegráfica de última hora que celebramos con nuestro corresponsal de Barcelona.

**Propósitos**

Madrid 20, á las 11:30.

El ministro de Hacienda señor Villaverde ha declarado á varios de sus amigos que se propone conceder mucha amplitud en la política de tratados de comercio y que para desarrollar su plan, que será muy completo, se pondrá de acuerdo con el ministro de Estado señor Abarzuza.

**Una conferencia**

Ayer visitó al señor Villaverde una comisión de la Cámara de Comercio de Barcelona, acompañada del señor Monagal.

En esta entrevista se trató de varias reformas económicas que afectan á Cataluña y especialmente de la zona neutral.

Los comisionados salieron muy satisfechos de la conferencia tenida con el ministro de Hacienda.

**¿Qué será ello?**

Madrid 20, á las 4 tarde

El presidente del Consejo de ministros ha tratado de ocultar con mucho misterio que á las diez había estado en Palacio llamado con mucha urgencia por el Rey, con quien ha celebrado una detenida conferencia.

En concreto no se sabe á que ha obedecido esta llamada, así como la del ministro de la Guerra, quien también ha asistido á dicha conferencia.

Sobre este particular se hacen muchos comentarios y cabileos; pues mientras unos aseguran que estas llamadas están relacionadas con los sucesos que se desarrollan en el imperio marroquí, otros afirman que obedecen á la cuestión suscitada entre los marinos, sobre las reformas del señor Sanchez de Toca.

Este misterioso suceso es hoy el tema de todas las conversaciones en los círculos políticos, donde como digo se comenta de muchas maneras.

**Silvela en Palacio**

Después, siguiendo la costumbre de siempre, á las doce ha vuelto á ir á Palacio el jefe del Gobierno, celebrando su acostumbrado despacho con el Rey.

El señor Silvela ha enterado al monarca de los asuntos de actualidad, y de que no se había confirmado la derrota del pretendiente, de la cual dá cuenta un periódico de la mañana.

De lo que sí se han tenido noticias oficiales, ha sido de una escaramuza de poca importancia según comunica el agregado de nuestra embajada en Fez señor Tordaira.

Dice este funcionario que las tropas del Sultán están acampadas á orillas de un río próximo á Fez.

El presidente del Consejo nos ha manifestado que también había dado cuenta al monarca de haber quedado totalmente solucionada la huelga de las cigarreras de Gijón, y que las demás están en camino de solución, excepto la de Reus, que han fracasado los trabajos de arreglo que se hacían entre obreros y patronos.

**La dimisión de Gomez Imaz**

Respecto á la dimisión del Comandante general del departamento del Ferrol señor Gomez Imaz, el jefe del Gobierno lo ha confirmado diciendo que se funda éste, en motivos de salud.

El gobierno, ha añadido el Sr. Silvela, tratara de dicha dimisión, no estando dispuesto á admitirla y autorizándole en cambio unos dias de licencia al objeto de que se reponga de dicha enfermedad.

Segun dice el jefe del gobierno, no es cierto que el general Gomez Imaz, esté disgustado por la visita que hizo al Arsenal del Ferrol el general Cámara, pues las impresiones emitidas por éste, sucede que está altamente satisfecho de las disposiciones que el general Gomez Imaz tenía tomadas en aquel Arsenal.

**El viaje del Rey**

Nos ha dicho por último el presidente del Consejo de ministros, que el rey hará un viaje á una provincia de Andalucía y que aun que no está fijada la fecha para el viaje este, se verificará dias antes de abrirse las Cortes.

El jefe del gobierno ha agregado, que

por ahora había quedado suspendido el viaje que el rey se proponía hacer á Lisboa y Barcelona.—Reig.

### LOTERÍA

Madrid 20, á las 5.

1258, 140000 pesetas Barcelona; 31915, con 70000 Toro; 4835, con 35000 Barcelona.

Con 3000 ptas. 18416, Valencia; 4520, Madrid; 3167, Barcelona; 24432, Gerona; 26143, Ceuta; 19993, Santander; 555, Valencia; 4175, Tarrasa; 2472, Palma; 12445, Barcelona; 16778, Santander; 28863, Bilbao; 10666 Barcelona; 5787, Madrid; 1094, Madrid; 4605, Borja; 16839, Barcelona; 21780, Toro; 2473, Palma; 6801, Valladolid; 12134, Madrid; 22246, Sevilla; 1221, Cartagena; 19136, Sevilla; 29384, Barcelona; 9331, Barcelona; 18598, Alicante; 21255, Barcelona; 1788, Manresa; 29720, Pontevedra.—Reig.

### Firma de Hacienda

Madrid, 20 á las 6 tarde.

Se han firmado los siguientes decretos de Hacienda:

Declarando cesante á don Salvador Badiós Bonaplata, delegado de Gerona.

Nombrando para sustituirle al delegado de Hacienda de Ternel.

Con motivo de esta cesantía, se hace una pequeña combinación de delegados que no afecta á esa región.

Jubilando á su instancia á don Francisco Javiel Manrique, jefe de Aduana de tercera clase.

### La ley de moratorias

El señor Planas y Casals ha conferenciado con el ministro de Hacienda, suplicándole conceda otro programa para el cumplimiento de la ley de moratorias referente al pago de los créditos de los municipios.

Ha manifestado el señor Planas al señor Villaverde, que dá concederse dicho programa, muchos Ayuntamientos podrian regular sus créditos con la Hacienda.

El señor Villaverde ha manifestado que le animan buenos deseos.

### El supuesto crimen

El fiscal del Supremo no se ha conformado con el informe de los médicos forenses relativo á la autopsia del cadáver de Jacinto Varela, informe que declara según el cual, la muerte no fué producida por su muger sino por suicidio.

El fiscal ha nombrado otros forenses para que verifiquen nueva autopsia y dictaminen cuanto anti-s.

### El alcalde de Barcelona

Esta tarde el alcalde de Barcelona ha conferenciado con el ministro de Obras públicas para tratar de la cesión al municipio de los tramos de carreteras.

### Conferencia comentada

Continua comentándose la conferencia

que han celebrado con el Rey el señor Silvela y el general Linares.

Asegúrase que ha tenido mucha importancia, habiéndose tratado exclusivamente de la cuestión de Marruecos que en efecto es grave.—Reig.

### El día en Barcelona

Barcelona 20, á las 6:30.

Sigue diluviando torrencialmente.

La temperatura es muy fría.

Los trenes llegan todos con considerable retraso.

En el mar reina un temporal deshecho.

Los buques han reforzado las amarras, algunos han entrado de arribada forzosa y otros han suspendido su salida.

Las líneas telefónicas funcionan con dificultad.

—Sigue en la cárcel el anarquista detenido acusado de haber protegido la fuga del vapor *Slelvetia*, del anarquista Pierconti.

Este sigue negando toda participación en dicha fuga y protesta se le trate así.

—A las tres ha salido en tren especial para Guadalajara el batallón de Cazadores de Figueras.

La oficialidad ha sido obsequiada con un banquete.

—Sigue en el mismo estado la huelga de Reus.

El día de hoy ha transcurrido tranquilo.

### La policia de Barcelona

Asegúrase de que con motivo de las crecientes necesidades de Barcelona, va á tratarse de una nueva organización en la policia de Barcelona.

Referente á las pretensiones del ex-jefe de policia de volver á ocupar nuevamente este cargo, puede asegurarse que no conseguirá á pesar de los grandes trabajos que hace pegado á los reaccionarios.

Algunos ministros no han olvidado los deficientes servicios que prestó cuando anteriormente desempeñó este cargo, y además se recuerda que cuando fué cabo de la guardia civil, el inspector de este cuerpo lo destituyó de dicho cargo en 24 horas.

También recuerda que debido á la inteligencia que tenía con los catalanistas, fué la causa del proceso que tuvo el señor Dato en su viaje á Cataluña y además la caída del gobernador señor Sanz Escartin.—Reig.

### El temporal

La lluvia que desde hace cinco días apenas si ha cesado un instante de caer sobre esta ciudad, arreció de tal modo al anocheecer de ayer, que se convirtió en aguacero á primeras horas de la noche.

Las calles parecían á la hora de escribir estas líneas, once de la noche, inmensos rios, siendo insuficientes los imbornales de las cloacas para engullir el agua que caía.

El rio Onyar, que atraviesa nuestra ciu-

dad, había sufrido una crecida de cerca un metro sobre su nivel ordinario y el Galligans que pasa por la parte baja de la ciudad, llevaba tan considerable raudal de agua, que amenazaba desbordarse.

Como siempre en días de fuertes lluvias, las casas de la calle del Lobo, Barca, Montserrat y Caldereros, tuvieron que adoptar precauciones para impedir que el agua inundase las viviendas bajas.

Vista la constancia con que á última hora seguía lloviendo, créese indudable que las casas que lindan con el rio Onyar serán inundadas cual lo fueron en el mes de diciembre último.

De la provincia se reciben también noticias relatando los temporales que desde hace algunos días vienen sucediéndose.

El tren expres que sale de esta ciudad á las 5 de la tarde, poco antes de llegar á Hostalrich descarriló, saliéndose de la vía uno de los coches de pasajeros. Por este motivo el tren expres que debía llegar á Gerona á las 8 y media lo efectuó á las 11 y media, teniendo necesidad los viajeros de efectuar trasbordo en el indicado punto.

Del Ampurdán las noticias son desconsoladoras á causa de las inundaciones de los rios Daró, Manol y Muga, siendo la crecida de este último causa y origen de un conflicto que puede ocasionar sensibles desgracias en el pueblo de Cabanas, pues para defenderse de las aguas de dicho rio, los vecinos del expresado pueblo construyeron obras en el cauce de aquél, que desvian las aguas, inclinándolas hácia los otros pueblos ribereños, lo cual ha levantado protestas, asegurándose que había tenido que intervenir la guardia civil para apaciguar los ánimos. Lo que si sabemos es que una comisión de vecinos de dicho pueblo estuvo ayer tarde conferenciando con el Gobernador civil acerca del hecho.

Lo que desde luego puede asegurarse, es que se repetirán las inundaciones de Diciembre, ya que las lluvias son generales amen todas con la fusión de las nieves.

### REVISTA BURSÁTIL

Telegramas del Banco Hispano-Americano	
Cotizaciones del día 20 de enero de 1903	
(De nuestro servicio particular)	
BOLSIN DE LA MANANA	
Interior 4 por 100.	74.92
Acciones ferrocarril Norte.	60.55
Id. M. Z. A.	99.55
Id. Oranse.	00.00
Francos.	33.00
CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE	
4 por 100 Interior.	00.00
5 por 100 amortizable.	00.00
Acciones del F. C. Norte.	00.00
Id. del F. C. de M. Z. A.	00.00
Id. Oranse.	00.00
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	000.00
Id. 4%, por 100 Alicante.	000.00
Id. 2%, por 100 Francias.	00.00
Id. Municipales 5 %.	000.00
Exterior.	00.00
Nortes.	000.00
Alicantes.	000.00
Francos.	00.00

### Publicaciones

El número de ALREDEDOR DEL MUNDO del viernes 16 trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

La ciudad de Tánger y los españoles.—Galleras y gallos de pelea.—La sangre y la mentira.—Los violadores de sepulturas (Un proceso sensacional).—Una maravilla que desaparece (La isla de File y la mayor presa del mundo).—Plantas que son de cristal.—Como hablaban las estatuas egipcias.—El verdadero Calderón de la Barca.—El automóvil más veloz del mundo.—Exposición de industrias en Barcelona.—Un banquete de carne de caballo.—Una momia viviente; otra porción de artículos, Caricaturas, Preguntas y Respuestas. Averiguador Universal, Recetas y Recreos, y otro pliego encuadernable de Las Mil y Una Noches, con preciosas ilustraciones.—20 céntimos número.—2.50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

NUEVO MUNDO recoge en su último número las notas de actualidad que han tenido más saliente durante la pasada semana.

Del atentado á la comitiva régia en las puertas de Palacio hace una curiosa información, dando á conocer al agresor, José Collar, en una de las habitaciones de la delegación, donde fué conducido despues de su detención.

De los funerales de Sagasta publica interesantes fotografías como asimismo de la cuestión de Marruecos, del bandido Mamed Casanova, de la reunión de los ex-ministros liberales del viaje de Canalejas á Africa, de la exposición celebrada en Barcelona en honor de Quirno Costa, etc., etc.

Precio del número, 20 céntimos.

### Boletín religioso

SANTO DE HOY

Slos. Fructuoso arz. y Eulogio mr.

CUARENTA HORAS

En la Iglesia de las Bernardas.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Angeles en el Mercadal.

### L'Express

Servicio de encargos y paquetes á gran velocidad entre Gerona y Barcelona á cargo de don Jaime Padrosa.

Recibe encargos en esta ciudad hasta las tres de la mañana en casa José Barris, calle del Carmen 2 y en Barcelona calle de Oli, 12, 2.º.

### REGISTRO CIVIL

Defunciones y nacimientos ocurridos en esta ciudad el día 20 de enero.

Defunciones: Varones, 4.—Hembras, 0.  
Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (11)

### Instituto del trabajo

trasladó á Viena en calidad de preceptor del hijo del rey de Hannover. Inclinado á la soledad y al desdén de las pompas mundanas, vivía muy retirado y no se ocupaba ni poco ni mucho de política. Recibía en su gabinete de estudio á los jóvenes de la aristocracia vienesa, departiendo con ellos sobre las doctrinas sociales de la Iglesia, los salarios, la usura y, en general, todo lo relativo á las reivindicaciones de las clases obreras.

En el número de los discípulos de Maxen se encontraban el príncipe de Lichtenstein y los redactores del periódico católico *Das Vaterland*, propiedad del conde Leon Thun. Poco á poco este pequeño núcleo, congregado alrededor del maestro, llegó á conven-

cerse de que el capitalismo con todas sus consecuencias era contrario al Cristianismo y de que la sociedad debía organizarse, según principios de mayor justicia: en un Congreso de católicos celebrado en Viena, hace ya muchos años, el príncipe Lichtenstein y el conde Egbert Belcredi, hijo del ex-presidente del Consejo de ministros austriaco, sostuvieron esta tesis con ardor. Así nació el partido católico-social: no deben olvidarlo algunos conservadores y aun liberales españoles y sobre todo ciertos periódicos clericales que hablan de mis halagos á las turbas con ligereza lamentable.

El socialismo católico inglés no se satisface con doctrinas, sino con actos y de ello ofrece gran ejemplo Manning. Al estallar la huelga de los *Doks*, que amenazaba con el hambre general á Londres y promovió tan gran pánico en la vasta metrópoli industrial, mientras el alto clero protestante se man-

tuvo apartado de la lucha, el cardenal Manning tomó la iniciativa de un acuerdo. Los *Dockers* vivían condenados al suplicio de Tántalo, viendo pasar por sus manos la riqueza de Londres, y tocándoles á ellos ser una de las clases más pobres de la ciudad. Al asumir Manning su defensa, cuando la gran Metrópoli estaba aterrada, ejerciendo lo más ampliamente posible en favor de los pobres obreros su mediación, centuplicó el tesoro de su merecida popularidad. Así el 4 de mayo de 1890, en la gran manifestación obrera inglesa á favor de las ocho horas de trabajo, vióse en algunas banderas socialistas el retrato del cardenal al lado del de Marx, y cuando en los primeros días del año 1892 murió el ilustre arzobispo de Westminster, agrupábanse llorosas las muchedumbres proletarias en torno de la tumba del varón justo á quien Stead juzga como *a very human saint*

III

Frente á esta evolución del socialismo, digna de estudio y merecedora de aplauso, surgen la airada protesta del anarquismo destructor y la aspiración utópica pro generosa del anarquismo filantrópico.

Ante todo conviene distinguir bien entre anarquismo y anarquismo. Un notable sociólogo conservador, el Sr. Sanz Escartin, viene publicando en *La Lectura* artículos muy interesantes con el título de *la filosofía del anarquismo*. En el número del mes de Agosto de esa revista, y despues de examinar á fondo las teorías de Godwin, de Stirner, de Bokounine, de Nietzsche, de Kropotkin, de Tolstói, escribe lo siguiente, bien digno de meditarlo: «En resumen: las ideas del anarquismo antisocial de la llamada escuela del egoísmo, constituyen un movimiento regresivo en el orden de



## ¿Existe la calvicie verdadera?

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, según se nos figura a primera vista, si observamos el cráneo más liso lo veremos poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido a substituir á la antigua cabellera. El pelo de los calvos no ha, pues, en realidad, desaparecido, continúa existiendo con su completo organismo, si bien que atrofiado, por causas diversas, por cuyo motivo se halla reducido á la menor expresión. Y este es susceptible de reconstituirse y convertido en cabello, ó bien sea en estado primitivo, aun en los ataques de pelada general. La calvicie completa no existe, pues, en realidad, más que en los casos de desgaste orgánico, estos, en aquellos en que por causa de una enfermedad infecciosa ó por traumatismo, quedan destruidos los tejidos del cuero cabelludo y con ellos el órgano generador del pelo.

La calvicie es el enemigo irreconciliable de la belleza. La mujer de unas perfectas facciones que pierda la cabellera quedará convertida en una monstruosidad.

Los m-junges andan al uso del día, y especialmente que es presenten esta serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, hacen más calvos que los sufrimientos y los trabajos menales.

Afortunadamente ha venido á atajar estos males el célebre Doctor en Medicina bacteriológico de Moscu D. V. Stakanowitz, con su tan renombrada LACION CAPILAR ANTISEPTICA la cual desembaraza radicalmente del cuero cabelludo todos los elementos parasitarios ya verbosos, evitando la continuación de la caída del cabello y reconstituyéndolo en poco tiempo, hasta lograr la obtención de una abundante y hermosa cabellera.

Esta loción es la única en cuyo empleo se notan los efectos á los cinco días de uso.

Depósitos en Gerona: F. Maresma, Abeuradors y Mercaders.—Farmacia Moderna de Salvador Murtra, Rambla.—Perfumería de José Bonet, Rambla y Abeuradors.—Consuelo Vallmajó, Rambla y Platería.

## EL Jarabe de Fosfato de cal, GELATINOSO CON Bálamo del Tolú del Doctor J. M.ª Perez Xifra, produce

resultados muy seguros en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embara o, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias lentas, en las enfermedades CURA LA TOS de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución.

## Quimosina Soler

Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión.

De venta en todas las farmacias.

## SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

**Línea de Filipinas.**—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, y Manila, sirviendo por trasborde los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón la Australia.

**Línea de Cuba y Méjico.**—«Servicio del Norte»: éervicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasajes, carga para Costafirmé y Pacífico, con trasborde en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

**«Servicio del Mediterraneo»:** Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

**Línea de Venezuela-Colombia.**—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15, de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello y la Guayva, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasborde en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

**Línea de Buenos Aires.**—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso, con trasborde en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacífico.

**Línea del Brasil-Pacífico.**—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Paullac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasborde en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasborde en Montevideo.

**Línea de Canarias.**—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

**Línea de Fernando Póo.**—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero ó 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

**Línea de Tánger.**—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.

Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**Aviso importante.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

## Enfermedades del pecho.

### INHALADOR MICROMICIDA DEL Dr. PRECIOSO

Curación pronta de los catarros pulmonares, bronquitis, asma, gripes, toses rebeldes y pertinaces, tisis incipientes, etc., etc.

Se vende en Gerona en la farmacia del Dr. D. José M.ª Perez Xifra.

En Figueras, farmacia del Dr. Enrique Capmany.

## El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo.

### EL AIBAF SERDNA

anagrama de Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

## Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.  
 Conserva y hermosa la dentadura  
 Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.  
 Vigoriza las encías.  
 Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.  
 Fortalece los dientes y las muelas.  
 Evita la caries ó la detiene si existe ya.  
 Comunica grato perfume al aliento.

## Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

## Nuevo descubrimiento para ENFLAQUECER

¿Quiere usted enflaquecer con seguridad en poco tiempo y sin el más pequeño inconveniente para la salud? Tome usted «El The Mexican du docteur Jaws»

Ensayado con éxito por las celebridades médicas de todo el mundo, «The Mexican» ha merecido la aprobación de eminentes especialistas y es aconsejado por ellos á todas las personas que desean tener buena salud.

Los testimonios de químicos y de profesores prueban que está «The» no contiene sustancia alguna nociva á la salud.

«El The Mexican» enteramente inofensivo, conviene á todos los temperamentos de ambos sexos: es ante todo un tratamiento higiénico y natural de los más sencillos.

No hay que seguir ningún régimen especial.

Puede comerse y beberse de todo.

Su composición consiste en plantas, todas depurativas, que tienen la propiedad de impedir la formación de grasa y de favorecer el desarrollo del tejido muscular.

Con el THE MEXICAIN los alimentos se transforman en jugos nutritivos indispensables á todo organismo, y se facilita la respiración. Las jaquecas, dolores nerviosos, de los riñones, calambres, accesos de asma, zumbidos de los oídos, malas digestiones, palpitaciones, constipación, etc., desaparecen porque ya no existe la grasa que comprime el corazón, los riñones, el pulmón, el hígado y los intestinos. La sangre se purifica y la salud se vuelve excelente.

Con el THE MEXICAIN du docteur JAWS se consigue un enflaquecimiento natural y bienhechor que por medio de las plantas asegura la elasticidad, el encanto de la belleza práctica y el rejuvenecimiento de todo el ser.

Es el secreto de toda mujer elegante que quiera conservarse joven y fresca, con el cuello fino y esbello.

Depósito general: farmacia del Dr. PEREZ XIFRA, Gerona.—Ajente exclusivo en España, Sucesor de A. JEANBERNAT, Bailén, 20, bajos.—Barcelona.

## JOSÉ BONFILL

AJENTE DE NEGOCIOS

Se tramitan toda clase de expedientes, reclamaciones y se gestiona su resolución; representaciones de Ayuntamientos y particulares en las Oficinas públicas.

Gerona.—Mercaders, 8, 2.º—Gerona

## ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

ES EL

## PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente  
 Inapetencias, Acidaces,  
 Náuseas, Indigestiones,  
 Afeciones nerviosas, Irregularidades del mênstruo  
 Vahidos, Vómitos,  
 Estreñimientos, Dolores de cabeza  
 y otros padecimientos de estómago.

Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en

De venta en Gerona, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

## Sociedad Fr n o-Española de envases cilindricos

Esta Compañía tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las POLEAS DE MADERA record para transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado á fabricar por su procedimiento patentado, supera á cuantas analogas se usan hasta el dia por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo.

Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de ASIENTOS Y RESPALDOS DE SILLAS.

Fábrica, PASAJES (Guipúzcoa.)

00

## Administración Principal de Correos de Gerona

### Salidas

Para Madrid y Barua. 6:30 y 14:25  
 Id. Francia. 8:30 y 17:30  
 Puigcerdá, Ripoll, Olot, 11  
 Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17:30  
 Las Planas Olot, S. Juan. 8:30

### Entradas.

De Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35  
 » Francia. 7 y 14:50  
 Puigcerdá Ripoll, Olot. 5  
 S. Felin de Guixols. 7 y 10:45  
 Las Planas, Olot, S. Juan. 14:14

## ESPAÑA EN PARÍS

POR

### Arturo Vinardell Roig

(CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)

En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—3 pesetas—Véndese en la librería de PACIANO TORRES.—Gerona.

## ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.